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证券代码：000540                      证券简称：中天金融 

 

中天金融集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2021-01 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称

及人员姓名 

参与中天金融 2020 年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2021年 4 月 30日（星期五）上午 9:30-11:30 

地点 “互动易”网站（http://irm.cninfo.com.cn）“云访谈”栏目 

上市公司接待

人员姓名 

中天金融副董事长石维国先生、执行总裁吴道永先生、独立董事

仲涛先生、财务负责人何志良先生、董事会秘书谭忠游女士 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

本次年度业绩说明会采用远程网络的方式，与投资者就其关心的

问题进行交流互动。主要内容如下： 

问题 1：2021 年危与机并存，贵公司是如何把握国家战略号召

的？是如何积极响应国家十四五规划的？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司密切关注“十四五”规划及行

业发展政策，在新型城镇化、乡村振兴等方面，将结合实际情况

制定符合公司业务发展的策略。感谢您对公司的支持和关注！ 

问题 2：公司金融业务板块 2020 年的业务发展状况如何？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司已于 4 月 29 日披露了 2020

年年度报告，公司金融类业务涉及保险、证券、基金等，2020

年实现营业收入 164.65亿元，同比提升 86.24%。感谢您对公司

的支持和关注！ 
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问题 3：请问贵阳是否实施了供地两集中政策，如果实施了，是

否会对公司拿地有影响？ 

回复：尊敬的投资者，您好！目前贵阳市暂未推行住宅用地“集

中供应”模式。感谢您对公司的支持和关注！ 

问题 4：近期，中国人民银行、发展改革委、证监会发布关于印

发《绿色债券支持项目目录（2021 年版）》的通知，金融支持碳

中和趋势越来越明显，请问贵司旗下的金融公司会在绿色金融

上有哪些动作？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司子公司中天国富证券和中融人

寿一直坚持探索绿色金融发展路径，在符合绿色金融监管的前提

下，分别在证券和保险业务领域践行金融支持绿色发展。感谢您

对公司的支持和关注！ 

问题 5：70 亿元定金财务费用巨大。请明确告知何时支付，是

否自我资金？以及目前对方公司状态。 

回复：尊敬的投资者，您好！公司已依据协议及双方协商的时间

及交易进程支付了定金 70 亿元。2020 年 7 月 17 日中国银保监

会发布《中国银保监会依法对天安财产保险股份有限公司等六家

机构实施接管的公告》，鉴于华夏人寿等触发了《中华人民共和

国保险法》第一百四十四条规定的接管条件，中国银保监会决定

对华夏人寿等实施接管，接管组将依法履职，保持华夏人寿稳定

经营，依法保护保险活动当事人等各利益相关方的合法权益。截

至目前，华夏人寿仍处于接管期间，公司将密切关注事项进展情

况，积极与相关部门和单位汇报、沟通及协商，积极推动解决。

公司将根据进展情况及时履行信息披露义务，维护公司及全体股

东利益。 

问题 6:对中天国富未来有什么规划，有没有单独上市的计划！ 

回复:尊敬的投资者，您好！中天国富证券坚持“卓越服务，成

人达己”的企业使命，聚焦客户经营，以专业化的客户服务体系
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和高效化的运营模式，构筑公司核心竞争优势，稳步推进各项经

营管理工作，关于中天国富证券重大战略发展相关信息请以公司

指定信息披露媒体公开披露的信息为准。感谢您对公司的支持和

关注！ 

问题 7：重组华夏人寿的进展如何？ 

回复：尊敬的投资者，您好！截至目前，华夏人寿仍处于接管期

间，公司将密切关注事项进展情况，积极与相关部门和单位汇报、

沟通及协商，相关情况请以公司信息披露为准。感谢您对公司的

支持和关注！ 

问题 8:请问董事长如何化解重组 5 年都没有结果的局面？且公

司利润逐年大幅下滑，反观财务管理费用却逐年上升，公司如

何化解？ 

回复:尊敬的投资者，您好！公司将多措并举减负债、降杠杆，

不断深化业务结构调整。一是合理优化资产负债结构。以“去重

资产、降杠杆率”为工作重点，稳步优化财务结构，不断提升抗

风险能力；二是持续做好现金流统筹管理。进一步盘活资产，充

分发挥资产效能，实现资产价值最大化。强化预算执行，合理安

排资金使用，提高资金使用效率科学统筹资金运营，提高资金使

用效率，合理拓展融资渠道，保持财务稳健，确保公司现金流安

全，增强公司抗风险能力。感谢您对公司的关注和支持！ 

问题 9:贵公司酒世界进展如何了？建议公司尽快推进该项目落

地，抢抓白酒发展，尤其是贵州酱酒发展的机会。 

回复：尊敬的投资者，您好！贵州• 酒世界项目是贵阳市云岩区

人民政府为了促进区域经济新发展，打造的“特色商贸零售产业、

体验式餐饮娱乐业、文旅休闲产业”产业融合项目，在云岩区政

府统筹安排下推进。公司将充分发挥双方资源优势积极推进。感

谢您对公司的关注和产业发展的建议。 
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问题 10：公司旗下孙公司中节能贵州建筑能源有限公司，主业

是节能减排和环境保护，其中是否涉及碳交易和碳中和业务？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司持有中节能（贵州）建筑能源

有限公司 40%股份，该公司主业涵盖建筑节能、可再生能源（联

合能源）集中供能、碳排放交易等行业。相关业务信息请查阅中

节能（贵州）建筑能源有限公司官方网站。感谢您对公司的关注

和支持！ 

问题 11:公司如何既解决增收不增利的突出情况？ 

回复:尊敬的投资者，您好！公司将不断深化业务结构调整，聚

焦核心业务的盈利能力，多措并举减负债、降杠杆，进一步盘活

资产，充分发挥资产效能，实现资产价值最大化。感谢您对公司

的关注和支持！ 

问题 12:请问贵公司 2016年花 20亿收购清华控股的中融人寿的

股权，银保监会有没有批准？ 

回复:尊敬的投资者，您好！目前该事项尚待银保监会审核批准。

感谢您对公司的关注和支持！ 

问题 13：仲先生，华夏人寿接管组是否与公司就重组事宜有过

沟通？请正面回答。 

回复：作为公司独立董事，我们积极关注事项进展情况。目前华

夏人寿仍处于接管期间，公司正积极与相关部门和单位汇报、沟

通及协商，积极推动解决该事项，相关情况请以公司信息披露为

准。 

 

问题 14：贵阳正在推进“强省会”的五年行动，贵司作为深耕

本土多年的上市企业，有哪些竞争优势？ 

回复：尊敬的投资者，您好！感谢您对公司的支持和关注！近年

来，贵州省委省政府出台了《中共贵州省委贵州省人民政府关于
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支持贵安新区高质量发展的意见》等一系列重大政策，作出了推

进贵阳贵安融合发展、大力实施“强省会”五年行动的重大决策

部署，为贵阳贵安做大城市规模、做优城市品质、高质量提升城

市发展能级带来了诸多政策红利，创造了无限机遇。公司将紧扣

贵阳市“一品一业、百业富贵”发展愿景，助力贵阳市城市发展。 

问题 15：公司公告中 2020 年营业总收入 234.37 亿元，营业收

入 71.33 亿元。为什么差距如此巨大？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司公告中 2020 年营业总收入包

含营业收入、利息收入、已赚保费、手续费及佣金收入、金融业

务投资收益、金融业务公允价值变动收益，这些收入项目共同构

成了营业总收入。 

问题 16：重组华夏人寿进展如何？70 亿定金现在是个什么状

态？ 

回复：尊敬的投资者，您好！截至目前，华夏人寿仍处于接管期

间，公司将密切关注事项进展情况，积极与相关部门和单位汇报、

沟通及协商，感谢您对公司的支持和关注！ 

问题 17：贵司被评选为贵州省脱贫攻坚先进集体，请问贵司准

备以哪些形式参与到贵州乡村振兴战略中去？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司将在政府主导的乡村振兴战略

布局下，聚焦“产业兴农”“品牌强农”“渠道富农”，结合公司

业务优势，积极促进现代乡村产业体系的形成，助力贵州全面推

进乡村振兴。感谢您对公司的支持和关注！ 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2021年 4 月 30日 

 


